



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Le vélo, le secret de sa longévité

ALICE CRETTON Les habitants de Vernayaz l'appellent Lili.

La centenaire se souvient: «Mon père, Urbain Pignat, était employé CFF, socialiste et ami de Charles Dellberg.» Troisième d'une famille de quatre enfants, Lili voit le jour le 24 février 1920 à Brigue. A peine a-t-elle le temps d'apprendre quelques mots d'allemand à l'école primaire que ses parents déménagent à Vernayaz pour six ans, puis déménagent à nouveau à Châtelard où elle termine sa scolarité avant de reve-

nir définitivement à Vernayaz. A 17 ans, elle commence un apprentissage de coiffeuse à Martigny qu'elle achève à Zurich. Après différentes places de travail, elle ouvre un salon de coiffure à Vernayaz. Le plus assidu du salon était sans doute Etienne Cretton, qui devient son époux en 1946. De cette union sont nés trois garçons: Jean-Michel, Pierre-Etienne et Georges-André, le photographe de presse bien

connu des médias. En plus d'élever sa famille, de travailler à domicile pour l'entreprise d'emballages Moderna, elle a pris soin de sa maman Julie et de sa grand-maman Louise, née Parchet, qui a atteint 107 ans. La jubilaire a toujours eu la passion du tricot, réalisant des layettes, des chaussons, des chaussettes en laine et des habits de poupées. Le secret de sa longévité, c'est le vélo qu'elle a pratiqué jusqu'à 92 ans. Sa deuxième passion, c'est le jeu du loto où elle a beaucoup de chance. Veuve depuis 2002, Lili s'est installée au foyer Ottanel l'an dernier. Elle est bien entourée du personnel, de sa famille, de ses six petits-enfants et sept arrière-petits-enfants qu'elle chérit avec amour. **CA**



Lili Cretton en compagnie d'Esther Waeber-Kalbermatten, conseillère d'Etat, de Stéphanie Revaz Martignoni, présidente de Vernayaz, et de Jeannot Varone, huissier. LE NOUVELLISTE